

12 canciones que plantan cara al consumismo.

Por: EL SALMON CONTRACORRIENTE. 13/11/2020

La música siempre ha sido un reflejo de la sociedad. En nuestra sociedad consumista hay pequeños grupos que se resisten a entrar en esa rueda sin fin. Por suerte, dentro de la industria musical también existe ese mismo reflejo y hay bandas que plantan cara al consumismo.

Hace poco publicamos un listado con [10 libros para entender la sociedad de consumo](#), pero esta vez os traemos algo más rápido de “consumir” que un libro, un listado de canciones de bandas que han huido de los cánones del glamour, la ostentación y los contratos millonarios para pasar a introducir críticas a la sociedad de consumo en sus letras. Seguramente se me olvidarán muchas, por lo que os invito a dejar un comentario si creéis que falta alguna.

1. Def Con Dos – Muere en paz

Empiezo fuerte, con una de mis favoritas. “*Siempre hay una canción de Def Con Dos para todo*” es lo que siempre digo cuando en medio de una conversación alguno de sus temas me viene a la cabeza (que es muy a menudo). Sus letras sarcásticas no se han dejado ni un solo tema por tocar. Visionarios capaces de introducir conceptos como “genocidio financiero” o pedir una asociación de mujeres violentas han hecho de sus letras himnos para varias generaciones. En “Muere en paz” desnudan la rueda consumista del capitalismo y sus trampas con las palabras de un mendigo. Larga vida a Def Con Dos.

*“La civilización depende de tus compras
y para ello han inventado desde el pan hasta las drogas.
Interesa que consumas más de lo que necesitas
para que siempre les debas y sean otros los que trincan”*

2. Manolo Kabezabolo – Tu vida cambio

Si no has balbuceado una canción de Manolo Kabezabolo con un litro de calimotxo en la mano es que no has tenido juventud (o por lo menos no se ha parecido a la mía). Todavía recuerdo cuando era un chaval y un amigo me grabó una cinta con el

disco “¡Ya hera ora!”. 20 años después sigo escuchando y cantando ese disco como el primer día y siempre me saca una sonrisa. “Tu vida cambio” es una oda punk al consumismo y a los “cambios” a los que nos guía la televisión.

*“Tu vida cambio y es mejor que ayer,
después de comer te limpias los dientes con colgate gel”*

3. Reincidentes – Cuerpo Muerto

Si hay un grupo que empezó a hablar claro en sus canciones y que consiguió llegar a muchos oídos en España, esos han sido los andaluces Reincidentes. “Cuerpo muerto”, una canción inédita en sus discos de estudio, sorprendió cuando en el 1998 se publicó su primer álbum en directo “Algazarra”, tratando la anorexia y la obsesión por el culto al cuerpo, apuntando directamente a la televisión como culpable.

*“Mira lo importante y separa lo demás,
mierda pal Danone, pa Telecinco y a disfrutar”*

4. Jose María Alfaya – Canción a las grandes superficies

Vamos con algo más tranquilo. Cantautor, poeta, cómico, activista, jubilado... es difícil definir a Jose María Alfaya y al Taller de Reinsertables, lo que si te aseguro es que escuchar sus canciones no te dejará indiferente. Toda una institución en Madrid, Jose María nos canta una linda canción dedicada a las grandes superficies.

*“Usted no es de este mundo, créame
Pero le encontraremos su lugar
porque algo le tendremos que vender
o algo nos tendrá usted que comprar”*

5. 13 Pasos – Fiebre consumista

Si hablo de Los Chikos del Maiz seguramente mucha gente sabrá de quienes hablo, pero si hablamos de 13 Pasos no tanto. Pues esta banda de raperos nació en los 90 en un pueblo de la periferia valenciana llamado Benetússer (donde se crió el que escribe estas líneas), formada por el Nega (Los Chikos del Maiz), Ina, Jezie y el productor Loren D. Cuando en Valencia la gente estaba algo ocupada con la ruta del bacalao y el resto del rap español se limitaba a imitar el rap americano (en lo bueno

y en lo malo), 13 pasos escribía esta canción a la fiebre consumista.

*“y ahí estas consumiendo toda esa bazofia
grandes superficies comerciales me asfixian, me atrofian
sus tiendas, su música, sus mazizas dependientas
mujer objeto me sonrío para hacer más ventas”*

6. Mafalda – Recuperar mi vida

Hace un año un amigo me dijo *“tienes que escuchar a Mafalda, te van a gustar”* y acertó. Este joven grupo valenciano con ritmos que van desde el ska al metal pasando por el reggae y unas letras inteligentes a dos voces me tiene enamorado. *“Recuperar mi vida”* es la canción que abre el más que recomendado disco *“Nos deben una vida”*

*“La tele me ha enseñado
yo no cambio de programación
estoy muy segura de mis gustos
lo dice el presentador”*

[PARA SEGUIR LEYENDO PULSA AQUÍ](#)

Fotografía: EL SALMON CONTRACORRIENTE.

Fecha de creación

2020/11/13